

Tout envoi d'argent et toutes sortes se rapportant à la publicité doivent être adressés à l'administration.

ABONNEMENTS

UN AN SIX MOIS

Ltq.	Ltq.
Constantinople.....9	5.
Province.....11	6
Etranger fcs...100	fcs...60

LE BOSPHORE

Journal Politique, Littéraire et Financier

ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur-Propriétaire MICHEL PAILLARÈS

3me Année
Numéro 614
DIMANCHE
6 NOVEMBRE 1921
Le No 100 PARAS

Clairez; direz; laissez-vous blamer, condamner, emprisonner, laisser; nous perdre, mais publiez votre pensée

PAUL-Louis COURIER

RÉDACTION-ADMINISTRATION
Péra, Rue des Petits-Champs No 5

TELEGRAMMES "BOSPHORE" PERA
Téléphone Péra 2089

LES FRONTIÈRES DE L'ALBANIE

Un nouveau front de guerre va-t-il être constitué en Orient? On se bat dans le péninsule balkanique, sur la ligne du Drin, entre Albanais et Serbes. Les territoires contestés sur cette partie de la frontière de l'Etat albanaise sont l'objet d'une lutte qui prend de jour en jour un caractère plus acharné. A qui remonte la responsabilité du conflit? C'est assez difficile à établir exactement au milieu des informations contradictoires et confuses qu'on possède. Toujours est-il que, dans la dernière quinzaine d'octobre, les Albanais ont exécuté des incursions dans les territoires yougo-slaves, notamment dans le département de Titovo où ils ont incendié de fond en comble le village de Taimitch. Les troupes serbes d'auto-protection, de leur côté, ont dessiné contre les Arnautes une offensive générale qui, vu leur supériorité militaire indéniable, mettrait ces derniers en très mauvaise posture si les Hautes Puissances laissaient les choses suivre leur cours. C'est pourquoi il importe de fixer les frontières définitives de l'Etat albanaise, lesquelles sont toujours imprécises, l'affaire étant encore à l'étude à la Conférence des ambassadeurs. Il est vrai que la solution du problème ne laisse pas de se compliquer de nombreuses difficultés dont plus d'une, par de certains côtés, rappelle celles de la question silésienne.

D'un côté, on se trouve en présence des prétentions démesurées des Albanais, se basant moins encore sur le principe théorique des nationalités — l'on sait que «périssent les colonies plutôt qu'un principe» — que sur un prétexte de droit de possession, en vertu de l'adage: possession vaut titre. Sans doute, il y a eu un exode de clans albanaise hors de leur pays d'origine, sous l'incitation du gouvernement de Stamboul qui s'efforçait d'implanter les Arnautes dans ces territoires serbes ou helléniques, afin de mieux réussir, grâce à ces immigrés qui lui constituaient des garnisons volontaires, à étouffer les aspirations nationales des Serbes et des Grecs. Cette intrusion armée dans des territoires où ils n'avaient rien à chercher que le butin et où ils n'étaient installés que comme les instruments d'une domination étrangère exercée, ne saurait être tenue pour un droit Par définition même, le droit ne peut dériver de la force.

LES MATINALES

Il est tout naturel que, par ces temps de vie chère à l'excès, d'incertitude générale quant à la solution de tant de questions sociales d'un intérêt capital, on éprouve un semblant de nervosité qui, tout en n'étant que passagère, ne manque quand même pas de pousser certains esprits timorés à avoir aussi recours aux lumières du médecin.

On se dit neurasthénique; c'est le mal à la mode. Les neurologues en font des rentes. Et comme, généralement, dans cette branche élastique de la science médicale, la consultation se termine toujours par une conclusion affirmative, le soi-disant malade se voit, pour le moins, condamné au broumure.

Après quelques temps, le broumure ne manquera pas de délabrer l'estomac au sujet duquel on consultera un second médecin, dont la fortune aura eu pour base une réputation plus ou moins fondée sur la question radicale des affections de cet organe.

Deux mois après, le régime que vous aura préconisé cet excellent praticien pour vous remettre l'estomac, ne produisant qu'un effet lamentable, il vous recommandera très chaudement un spécialiste de ses amis — histoire de se débarrasser d'un client gênant.

Il suffit, d'ailleurs, de se rappeler l'excellente figure qu'il fit contre le rudo américain Kid Nolem qu'il mit un tantinet en difficulté pour se convaincre de sa valeur.

Ces considérations faites, patientons pour voir et juger de plus près.

LES MATCHES DE BOXE D'AUJOURD'HUI

Mazloumidès ou Kémal Beïoff? — Poids légers ou mi-moyens? — Serge ou Gorléo? Les autres combats. C'est dans l'après-midi d'aujourd'hui, à 3 heures, qu'auront lieu au Théâtre Chantecler les matches de boxe organisés par le Cercle de Boxe de Péra.

Pour la seconde fois depuis quelques mois, le boxeur turc Kémal Beïoff, champion de Turquie des poids légers, rencontrera le grec Mazloumidès mais



Le champion Pierre Mazloumidès

pour chercher cette fois à lui reprendre le titre qu'il n'a pas su garder l'an dernier.

Tout fait croire que Kémal ne suivra pas cette fois sa tactique habituelle consistant à se ménager en cherchant le coup dur et qui lui a valu jusqu'à plusieurs défaites que de victoires. Il a assez de souffre pour combattre 10 rounds durant sans craindre la fatigue, il l'a prouvé, surtout, contre le regretté Paçrat, et, lors de son premier match avec Mazloumidès, Kémal Beïoff a vite connu l'essoufflement et c'est moins par sa faute à lui que par celle de son manager.

Mazloumidès aura donc devant lui un Kémal transformé et décidé, cette fois, à combattre résolument et — pourquoi pas — à vaincre. Tant mieux pour le public et tant mieux pour Mazloumidès dont une victoire éventuelle sera d'autant plus méritoire que chèrement acquise.

Quelle pourra donc bien être la tactique de Mazloumidès? Question difficile et que lui seul devra répondre au début de son combat. Mais ne semble-t-il pas certain dès maintenant que l'actuel tenant du titre des poids légers cherchera dès les premières reprises une rapide décision? C'est vers cette opinion que nous penchons pour notre part et dans ce cas Kémal devra avoir recours à ses qualités d'encourageant courageux.

Il est un point très important sur lequel les habitudes du C.B.P. seront fixées dès ce matin. C'est le poids et par conséquent la catégorie exacte dans laquelle seront versés les deux boxeurs. Mais poids légers ou mi-moyens, l'importance de leur match reste la même.

Tel est également le cas pour le match Gorléo-Serge. Que l'amateur italien soit un poids plume et Serge un poids léger, l'intérêt de leur combat ne sera pas amoindri. Tout au plus l'arbitre n'aura pas à prononcer de décision ce qui revient à dire que, dans ce cas, le résultat du match, quel qu'il soit, sera sans préjudice pour l'obtention du titre de la catégorie dont les deux boxeurs doivent atteindre la limite.

Les autres combats ne semblent pas devoir présenter un intérêt palpitant devant plutôt mettre en présence des novices. Il faut cependant en excepter celui du jeune espion poids léger Zeïnel contre le français Louis Claudio. Zeïnel, que le public de Constantinople n'a vu que deux fois dans le ring, a bien de qualités pour faire un bon boxeur.

Il suffit, d'ailleurs, de se rappeler l'excellente figure qu'il fit contre le rudo américain Kid Nolem qu'il mit un tantinet en difficulté pour se convaincre de sa valeur.

Ces considérations faites, patientons pour voir et juger de plus près.

Fouinard

rare qu'il se remette en état aussi vite qu'en l'espère.

On en redévie neurasthénique... C'est fois, hélas! c'est pour de bon!

C'est la théorie du chemin de fer de ceinture mise en application par Escalape,

L'IMBROGLIO ORIENTAL

Les Kémalistes exigent(?) le retrait des troupes grecques avant toutes négociations

Ils préparent une contre-offensive

Communiqué officiel hellénique

3 novembre

Front d'Esik-Chéhir: Feux d'infanterie au sous-secteur de Tzarinta. Un avion ennemi a lancé des bombes sur l'une de nos colonnes dans la région de Séid-Gazi.

Front d'Afion-Karaihassar: Une force ennemie ayant opéré une attaque contre nos postes du pont de Cavaklar, sur le Méandre, au sud-ouest de Tchirvîl s'est retirée après quelques décharges d'artillerie et de grenades.

Communiqués nationalistes

2 novembre

Secleir d'Afion-Karaihassar: Les effectifs ennemis ont exécuté hier, à minuit, de leurs tranchées, de vifs feux d'infanterie et de grenades.

Secleir de Méandre: Rencontre entre un déplacement ennemi et une de nos colonnes de reconnaissance.

3 novembre

Nos détachements de reconnaissance sont montrés actifs dans le secteur du Kodja-lli, région de Bileddjik, Keurpukhassar, et dans le secteur d'Eski-Chéhir, région de Nismanotouk, Yaghbassan, Ak-Emine.

Dans le secteur d'Afion-Karaihassar, région de Sinan-Pacha, rencontres entre détachements de reconnaissance.

Dans le secteur de Méandre, l'ennemi s'est retiré au nord du fleuve, en détruisant certains ponts.

Une rencontre a eu lieu dans la forêt située entre Hendek et Ada-Bazar entre des détachements de gendarmerie kémaliste et la bande antikémaliste de Nouman qui opérait depuis un certain temps dans la région d'Ada-Bazar. Nouman a pu échapper à la poursuite des gendarmes, Shéhadet, Mehmed et Naçry faisant partie de sa bande ont été tués.

Le commissariat pour la défense nationale d'Angora a décidé la convocation des médecins, pharmaciens et vétérinaires se trouvant hors cadre ou en permission en Anatolie. Un délai d'un mois leur est accordé. Passé ce délai ceux qui n'auront pas répondu à l'appel seront condamnés pour crime de lèse-patrie.

Adjem Ahmed oghlou Mehmed Ali, qui avait coopéré à Ismid avec les autorités helléniques, a été condamné à 15 années de travaux forcés par le tribunal de l'indépendance récemment institué en cette ville.

La question du complot

NOS DÉPÉCHES

Constantinople, 5. T.H.R. — Le

Commandant en chef allié a étudié le procès des personnes arrêtées à la suite de la découverte du complot contre les autorités alliées et la loyauté des troupes indiennes.

Yu la bonne volonté dont les autorités ottomanes firent preuve dans cette question, d'une part, et, d'autre part, le fait que la majorité des personnes suspectes appartiennent à la basse classe, ce qui indiquerait qu'elles sont plutôt des victimes que des organisateurs de ces projets sinistres;

Vu le fait qu'un échange heureux des prisonniers anglais et ottomans a été effectué en Anatolie et à Malte, le Commandant en chef allié n'est pas disposé à garder en prison, à un pareil moment, des sujets ottomans, pour des inculpations politiques.

Le Commandant en chef allié, par conséquent, décide de relaxer tous les prisonniers, sauf ceux qui sont impliqués dans des transactions contraires aux clauses de l'armistice.

Le Commandant en chef allié est persuadé que les autorités ottomanes continueront à agir avec zèle et loyauté contre tous les organisateurs de complot visant les autorités alliées.

La question irlandaise

Londres, 5 oct.

La presse irlandaise affirme unanimement que les efforts des leaders du Sinn-Fein d'arriver à une entente avec l'Angleterre se sont couronnés de succès.

(Bosphore)

La France à Washington

Paris, 5 oct.

D'après certaines informations, M. Briand ne restera pas à Washington jusqu'à la fin de la Conférence de désarmement.

Le président du conseil de France participerait seulement aux discussions importantes concernant le désarmement et l'accord au sujet du Pacifique. (Bosphore)

En Silésie

Paris, 5 oct.

La presse parisienne annonce qu'en Haute-Silésie règne l'ordre le plus parfait.

Les organisations polonaises et allemandes se sont habituées à l'idée d'accepter la sentence de la S.D.N. (Bosphore)

Déclarations de M. Bonomi

Rome, 4. T.H.R. — M. Bonomi, inter-

viewé sur la situation financière italienne déclara que les conditions du budget par rapport à celles d'avant-guerre ne sont certainement pas florissantes; toutefois, le déficit actuel de cinq milliards sera bientôt fortement réduit surtout par l'élimination de toute dépense hors budget.

L'Angleterre et les Soviets

Londres, 4. T.H.L. — Interpellé à la Chambre des Communes sur l'attitude adoptée par le gouvernement britannique envers les Soviets, en ce qui concerne le traité commercial, M. Lloyd George déclara que l'attitude de la Grande-Bretagne serait déterminée par la réponse qui sera faite par le gouvernement de Moscou à l'Angleterre, relativement à la note de cette dernière sur la violation des clauses de l'accord.

M. Lloyd George déclara en outre, que le gouvernement britannique avait fait don à la Croix-Rouge anglaise d'une somme de deux cent cinquante mille livres sterling en produits pharmaceutiques, et que les Etats-Unis étaient sur le point de donner leur assentiment en ce qui concerne la question des vivres.

La Conférence de Washington et le Japon

Londres, 4. T.H.R. — Le correspondant du Matin à Washington signale, qu'un message télégraphique de Tokio donnant des extraits des deux plus importants journaux japonais, produisit à Washington quelque émotion. Les deux journaux, le Juji Shimpo et le Chocai Shimpo déclarent tous les deux que le gouvernement japonais n'a pas l'intention d'insister à la Conférence de Washington, sur le maintien de l'alliance militaire anglo-japonaise.

Cette alliance, telle qu'elle est actuellement, écrit le Juji Shimpo, est décevante pour nous et incompatible avec la limitation de l'armement naval.

Nous comprenons en conséquence que les autorités japonaises ont en vue de substituer une alliance anglo-américano-japonaise à l'accord anglo-japonais existant.

Dans le cas où l'alliance suggérée serait prouvée impossible l'accord anglo-japonais serait maintenu.

EN FRANCE

Conseil des ministres

Paris, 4. T. H. R. — Le conseil des ministres se réunit ce matin sous la présidence de M. Millerand.

M. Monnevay, ministre de la justice, président du conseil par intérim, mit ses collègues au courant de la situation extérieure.

M. Barraud, ministre de l'intérieur, soumit au conseil un mouvement administratif.

M. Barthou, ministre de la guerre, soumit au conseil un projet de décret maintenant le général de division Graziani, commandant du 10me corps d'armée à Bordeaux, en activité de service jusqu'à l'âge de 65 ans.

Le conseil des ministres décida de donner son adhésion au projet d'érection d'un monument aux morts de l'armée d'Orient, à Marseille.

M. Bonnevay soumit à la signature du président de la République un décret nommant un représentant de la France aux commissions internationales de l'Elbe et de l'Öder.

M. Changuerard, inspecteur général des ponts et chaussées, remplace M. Claveille décédé. Le second décret nomme également M. Changuerard président de la commission centrale de navigation en remplacement de M. Claveille décédé.

Le prochain conseil aura lieu mercredi 9 novembre.

Construction de maisons

à bon marché

Paris, 4. T. H. R. — La Chambre des députés vota aujourd'hui un projet de loi relatif à l'établissement d'un programme financier pour construire 500.000 maisons en dix ans.

La Chambre aborda aussi la discussion d'une proposition de loi concernant la commémoration de la date de l'armistice.

EN ANGLETERRE

Les dettes interalliées

Londres, 4. T.H.R. — Le comité britannique de la chambre interalliée de commerce s'occupant de la question des dettes interalliées vota à l'unanimité une motion insistante auprès du gouvernement britannique pour qu'il engage des négociations en vue de réduire ou d'annuler les dettes que les nations alliées ont contractées pendant la guerre envers le gouvernement britannique.

HAUT COMMISSARIAT de la REPUBLIQUE FRANCAISE

Dans les prochains examens qui auront lieu à l'Ambassade de France au mois de juin 1922 pour l'obtention du Brevet Élémentaire et du Brevet Supérieur, le nouveau programme sera appliqué intégralement à l'exclusion de tous autres.

A la Chambre de Commerce française

La Chambre de Commerce française a tenu une séance vendredi à 6 heures du soir dans son local de l'Union Française.

Le but de la réunion était la question des changes comme on sait, l'examen de la question des spéculations sur les changes et des moyens d'y remédier.

Les différents orateurs qui ont pris part à la discussion ont fait ressortir, en particulier, que les soubresauts quotidiens du change n'ont rien à faire avec la balance commerciale, tarte à la crème des spéculateurs, dont tout le monde parle et que personne ne précise.

Jusqu'à présent aucun des spéculateurs ne s'est avisé de donner une étude technique de la balance commerciale « complète », et pour cause.

Un fait est patent ; c'est que derrière ce fort économie en possession de quelques privilégiés et défendu plutôt par l'équivoc et quelques sermonnages intéressés, on continue à tirer à boulet rouge sur la population impuissante.

La Chambre de Commerce française s'en est si bien rendu compte que, sur l'initiative de M. Blanc, elle a voté à l'unanimité les deux voeux suivants :

Le change doit être réservé aux commerciaux.

Obligation pour les banques de tenir un répertoire des changes, avec contrôle approprié.

Pendant la discussion plusieurs orateurs ont émis le vœu de voir les journaux de Constantinople faire ressortir la valeur intrinsèque de la livre turque étant donné surtout que la Turquie n'a pas d'inflation monétaire.

EN ARMENIE

M. Sahag der Kapriélian, représentant diplomatique de l'Arménie à Moscou, est rentré à Erivan. Il a fait les déclarations suivantes à un rédacteur d'un journal local :

« Le but de mon retour est de voir et d'examiner de près les conditions dans lesquelles se trouve la République afin de renforcer ses relations avec la Russie. Cet Etat témoigne une grande sollicitude envers l'Arménie. Dans les moments actuels, si critiques pour lui, il n'a pas oublié de prêter son assistance morale et économique à la jeune République. A preuve, le stock des 5 wagons de sucre, ainsi que la somme fort importante qu'il a mis à sa disposition. La Russie enverra en Arménie des produits pharmaceutiques, des étoffes et du poisson. L'institut arménien Lazarian a été rouvert à Moscou avec un nouveau programme. La riche bibliothèque de cette institution sera bientôt transférée à Erivan. Le commissariat pour l'instruction publique russe a décidé d'expédier plus de 100.000 ouvrages divers en Arménie. »

Les rues d'Erivan portent actuellement les noms des sommets socialistes internationaux, tels que les Marx, les Engels, les Libknecht, les Lénine, etc.

Un organe russe vient de paraître à Erivan sous le nom *Orient Rouge*.

EN ROUMANIE

Déclarations de M. Take Jonesco

Bucarest, 4. T.H.R. — Dans une interview accordée au journal *Adverul*, M. Take Jonesco, ministre des affaires étrangères, déclara que la Petite Entente a demandé la déchéance des Habsbourg, ainsi que le désharnement des Hongrois, conformément au traité de paix.

Quant aux pourparlers avec la Russie, la discussion de Varsovie est restée sans intérêt et sans but, du moment que les bolchévistes ont fait remettre sur le tapis la question de la Bessarabie ce que a quoi la Roumanie se refuse absolument.

En Pologne

Varsovie, 3 novembre. — Hier a été inauguré au cimetière Powazki un monument consacré à la mémoire de 57 Français tombés au champ d'honneur en Pologne pendant les luttes pour l'indépendance.

Le représentant du chef de l'Etat, colonel Wieniawa Drugoszewski, assistait à la cérémonie ainsi que le président du conseil des ministres qui déposa une couronne. De nombreuses personnalités officielles participèrent à cette solennité : le général français Nyszel et le ministre de la guerre polonais Sosnkowski prononcèrent des discours.

Varsovie, 3 novembre. — Diverses localités de Haute-Silésie limitrophes de la nouvelle frontière, laissées du côté allemand comme Szczecinec Rozbark Michowice, Soiki, Zabotsze, Przemie ont envoyé à la commission de délimitation des demandes au sujet de leur rattachement à la Pologne pour des motifs d'ordre économiques.

Italie et Russie

Rome, 4. T.H.R. — Suivant la presse italienne, la Russie s'engage à accorder aux Italiens la permission de quitter immédiatement le territoire russe.

Des accords spéciaux régissent la reprise du commerce entre l'Italie et la Russie, et les moyens de la faciliter. Ils régissent aussi les droits des citoyens italiens créanciers envers la Russie.

Les secours à la Russie

M. Nansen à Rome

Rome, 4. T.H.R. — M. Nansen est arrivé à Rome pour y organiser des secours envers la Russie. Il eut une entrevue avec M. Bevone qui l'informa que le gouvernement italien prend toutes les mesures possibles pour secourir les populations russes.

M. Nansen eut une entrevue avec M. Della Torretta, ministre des affaires étrangères, puis il reçut les représentants de la presse italienne.

Nos abonnés, dont l'abonnement expirera, sont priés de vouloir bien le renouveler à temps afin d'éviter toute interruption dans l'envoi du journal.

Nouvelles de Grèce

Un obstacle à l'emprunt grec

Le correspondant du journal *Hesita* à Paris télégraphie que, d'après les milieux bien renseignés de cette ville, la convention signée entre l'Angleterre, la France, les Etats-Unis et la Grèce lors de la conclusion de l'emprunt de 750 millions, comprend une clause empêchant la Grèce de conclure un emprunt quelconque sans l'approbation de tous les Etats signataires de la susdite convention.

Condamnation de spéculateurs

Le tribunal spécial a condamné à Athènes M. Barnitsas, propriétaire de la latte homonyme de la rue de l'Université, à 30,000 drachmes d'amende, pour avoir vendu deux œufs durs au prix de 2 drachmes.

L'amende a été payée immédiatement.

La marine marchande grecque

La direction de la marine marchande vient de dresser la statistique des navires à vapeurs grecs au dessus de 30 tonnes, jusqu'à la fin du mois dernier.

D'après cette statistique, la flotte marchande de Grèce comprend 408 unités d'une capacité brute de 961.942 et nette de 402.721 tonnes, sans compter les unités au-dessous de 30 tonnes.

De ces unités, 150 sont des bateaux pour passagers, 24 des cargos et 12 des remorqueurs.

On annonce d'autre part qu'un groupe d'armateurs grecs vient d'acheter en Angleterre un nouveau cargo de 6.800, tonnes au prix de 65.000 livres sterling.

Mission italienne à Corfou

Une mission de botanistes italiens présidée par le professeur Silintri est arrivée à Corfou, où elle a été accueillie par les représentants du ministère de l'agriculture.

La mission visitera les jardins d'oliviers de l'île pour se rendre compte de l'efficacité des moyens employés en Grèce contre la maladie des oliviers.

Des missions françaises et espagnoles sont attendues également pour étudier ce système grec qui est très apprécié en Europe.

Les conséquences du consortium

Une délégation des commerçants de Volo est arrivée à Athènes pour exposer au gouvernement l'impossibilité de tout commerce d'exportation à la suite des dernières modifications de loi du consortium des Banques.

La délégation demandera au ministre de l'économie nationale d'exempter les tabacs, les olives et les fruits de toutes les restrictions dernièrement appliquées.

En Allemagne

Crise ministérielle prussienne

Berlin, 4 T.H.R. — La crise ministérielle prussienne n'est pas encore résolue. Cependant, certains partis poseront à nouveau la candidature de Stegerwald, président démissionnaire, à la présidence du conseil, M. Seizinger, socialiste, recueillerait, dit-on, le portefeuille de l'intérieur.

Le président de la Chambre prussienne reçut les chefs de l'ancienne commission et du parti populaire.

Les représentants du parti bourgeois insistent sur la nécessité de créer une grande commission.

Les démocrates seraient également prêts à constituer un cabinet de coalition sur la base de l'ancienne coalition, dans le cas où l'autre combinaison serait irréalisable.

Les majoritaires tiennent toujours leur point de vue que les derniers événements de l'Empire rendent impossible une cessation avec les populistes. Toutefois, certains chefs majoritaires dont Seizinger, sont également partisans d'une grande coalition.

Les fractions indépendante et communiste publient des déclarations en faveur de la constitution d'un cabinet prussien socialiste. Les indépendants posent un certain nombre de conditions en faveur de leur acceptation.

Le communisme estime qu'il y a lieu aussi de faire des réserves sur leur acceptation.

Berlin, 4 T.H.R. — Les pourparlers entre les différentes fractions politiques se poursuivent aujourd'hui et l'association industrielle allemande reprend l'examen des crédits en faveur de l'empire.

Suivant le *Lokal Anzeiger*, divers groupements américains prirent contact avec les représentants de l'industrie allemande, en vue d'un emprunt en or, mais, jusqu'à présent, aucune offre ne fut formulée.

Par contre, le puissant consortium financier anglais fit une offre de 25 millions de livres papier, représentant une part importante pour la prochaine échéance.

Avec l'autorisation de la Police Interalliée

Aujourd'hui dimanche

au Nouveau Théâtre

GRAND MEETING de protestation contre

la spéculation sur le change

Les cartes distribuées dimanche passé sont valables.

ECHO ET NOUVELLES

COMMUNAUTÉ GRECQUE

Au patriarcat œcuménique

A la réunion des deux corps constituants du patriarcat, qui a eu lieu vendredi, il a été décidé à l'unanimité qu'aucune des raisons mises en avant par le gouvernement d' Athènes ne justifiait l'ajournement de l'élection patriarcale. Au contraire les intérêts supérieurs de l'Eglise et de la Nation exigent que le trône œcuménique ne soit pas laissé plus longtemps vacant.

La réunion se déroula dans ce sens à une séance tenante rédigée et remise à S.S. le métropolite d'Amasie qui, accompagné du conseiller Dr Fermanoglou, l'aporta au haut-commissariat de Grèce.

L'élection, en conséquence, se fera dans le délai précédent fixé par le Phanar.

COMMUNAUTÉ ARMENIENNE

Le conseil laïque a tenu vendredi deux séances au patriarcat et a délibéré sur les questions importantes du jour.

M. Toumanian, président du comité de secours pour l'Arménie, s'est présenté au conseil des trois chefs spirituels de la communauté arménienne auquel il a largement exposé la situation du peuple d'Arménie.

Un meeting albanais

Les Albanais de Constantinople ont organisé vendredi au Nouveau Théâtre un meeting pour protester contre l'attitude du gouvernement de Serbie vis-à-vis de l'Albanie. Ils ont décidé d'adresser des télexgrammes de protestation à la S.D.N., aux grandes puissances et aux autres Etats.

A Saint-Benoit

La série des représentations de gala, brisé par l'incendie souterrain à la suite de l'incendie de Macrinby.

Paris, 4. T.H.R. — Le Temps apprend que les gouvernements alliés ont fait des représailles au gouvernement de Belgrade au sujet des récentes incursions yougoslaves le long de la frontière albanaise.

Londres, 4. T.H.R. — Sir James Craig, premier ministre de l'Irlande du Nord a accepté l'invitation du cabinet de Londres, de se rendre à Londres afin de discuter la question irlandaise.

— Plus de 140 tonnes de lignite ont été vendredi à 1 heure de l'après-midi pour laisser passer le remorqueur *Alasonia*, battant pavillon italien, apparu au secours d'un bateau en détresse aux environs de Ténédos.

— Moustafa Sabri effendi, président du parti de l'Entente libérale modérée a donné sa démission à la suite de l'entente intervenue entre les deux fractions du parti.

— Plus de 140 tonnes de lignite ont été vendredi à 1 heure de l'après-midi pour laisser passer le remorqueur *Alasonia*, battant pavillon italien, apparu au secours d'un bateau en détresse aux environs de Ténédos.

— Paris, 4. T.H.R. — Le Temps apprend que le préident de la République portugaise M. Almeida a chargé M. Mário Pinto de former un nouveau cabinet.

— Madrid, 4. T.H.R. — La partie ouest du mont Gorizou est occupée par le troupe espagnole, qui ont entre leurs mains toute la région.

LA TRAVIATA

C'est aujourd'hui en matinée à 5 h. 15 que le célèbre ténor De Neri accompagne de la charmante Mile Tabass et de leur ensemble italien d'opéra, donnent au Nouveau Théâtre *Traviata* opéra en 4 actes de Verdi.

La location fait prévoir une salle comble.

Au Cine Etoile

Les succès du film les DEUX GAMINES va en croissant.

A partir de ce lundi 7 novembre, 7e et 8e épisodes des DEUX GAMINES, initialement celle qu'on n'attendait pas et *Parini les loups*

L'orchestre fera entendre l'ouverture des *Joyeuses commères de Windsor*

Dans les annales cinématographiques il n'est pas de succès comparable à celui qui accueillera

LES TROIS MOUSQUETAIRES

Le plus grand et le plus beau film réalisé jusqu'à ce jour

qui sera prochainement projeté au
CINÉ-AMPHI

L'œuvre la plus célèbre, la plus populaire
qui ait jamais été adaptée à l'écran

La Bourse

Cours des fonds et valeurs
5 novembre 1921
fournis par la Maison de Banque
PSALTY FRERES
57 Galata, Mehmed Ali pacha han 57
téléphone 2109

OBLIGATIONS
Tore Unifié 4 o/o Ltr.
Lots Tares 9 50
Intérieur 5 o/o 13 50
Anatolie I et II 4,50 o/o 13 —
III 12 —
Eaux de Scutari 5 o/o 13 —
Port Haïdar Pacha 5 00 13 —
Quais de Consipole 5 o/o 20 —
Tunnel 4 o/o 5 —
Tramways 5 00 4 90
Électricité 5 o/o 4 85

ACTIONS
Anatolie 6 o/o Ltr.
Assur Génér de Consipole 40 —
Bala Karadun 39 —
Banq Imp. Ottomane 29 —
Brasser Réunies(actions) 19 —
(Bons) 16 —
Ciments Réunis 16 —
Dercos (Eaux de) 9 80
Droguerie Centrale 45 —
Héraclée 6 —
Kassandra Ordinaire 5 50
Privil. 5 50
Ministrie l'Union 45 —
Régie des Tabacs 32 —
Tramways 810 —
Jouissance 310 —
Valeurs étrangères 750 —
OBLIGATIONS A LOTS 2000 —
Crédit Fonc Egypt 1886 yrs 1430 —
1903 1420 —
1911 950 —
Bank N. de Grèce 1880 9 —
1904 1912 1 —
COEUR DES MONNAIES 152 —
L'Or 810 —
Banque Ottomane 310 —
Livres Sterling 282 —
Francs Français 152 —
Lires Italiennes 142 —
Drachmes 190 —
Dollars 22 50 —
Lei Roumains 18 50 —
Marks 1 —
Couronnes Autrich. 22 —
Levas 1 —
COEUR DES CHANGES 51 50 —
New-York 753 —
Londres 7 10 —
Paris 2 80 —
Genève 12 60 —
Rome 116 —
Athènes 88 —
Berlin 20 —
Vienne 20 —
Sofia 1 52 —
Bucarest 1 —
Amsterdam 1 —
BOURSE DE PARIS

Paris, 4 T. H. R. - Le marché est de nouveau peu satisfaisant. La clientèle reste dans l'expectative et s'abstient de toute opération. En clôture, on s'est quelque peu relevé sur les principales valeurs spéculatives. En conséquence, on n'est pas meilleur qu'au parquet.

REVUE DE LA PRESSE

PRESSE TURQUE

A propos de la paix

L'îléri s'exprime ainsi au sujet des conditions auxquelles la Turquie serait disposée à conclure la paix avec la Grèce :

Le gouvernement d'Athènes — si les informations données par les dépêches sont exactes — offrirait de conclure la paix, à condition qu'un vœu chrétien soit renommé à Smyrne qui ferait retour à la Turquie.

Nous nous attendions à une proposition de cette nature. Et ce n'est là qu'un commencement. Lorsque les délégués des deux parties se réuniront autour du tapis vert, la Grèce se montrera disposée à faire d'autres concessions, car pour elle, il s'agit de sauver du naufrage le moins d'épaves possible.

Mais nous croyons devoir répéter encore une fois que cette politique de marchandise du cabinet d'Athènes n'a aucune chance de succès. En effet, la situation ne se prête pas, si peu soit-il, à un mariage.

Les Turcs réclament leurs droits, leur indépendance, leurs frontières. Or, ces droits, ces frontières, cette indépendance ne sauraient être fractionnées.

« On tout ou rien ! » Nous continuons à lutter jusqu'à ce que nous ayons obtenu le tout, ce dont nous sommes d'autant sûrs.

Demain, après demain, nous nous trouvons devant mille autres propositions ou pazariks de la Grèce.

Où ils se trompent

Dans le *Peyam-Sabah*, Ali Kémal s'exprime ainsi au sujet des négociations, traités ou intrigues kémalistes avec les peuples ou gouvernements musulmans d'Asie : « Nous combattrons jusqu'à ce que le dernier soldat hellène ait quitté aussi bien Smyrne que la Thrace. Voilà la réponse turque d'aujourd'hui et de demain.

Le *Presse ARMENIENNE* L'œuvre d'assistance

Le *Djagadamard* estime qu'il ne suffit pas de solliciter l'assistance des colonies arméniennes en faveur des sinistres de la mère-patrie ; il importe avant tout et surtout de leur inspirer pleine et entière confiance car c'est cette méfiance à l'égard des dirigeants soviétiques de la République d'Erivan qui a entravé l'œuvre d'assistance à l'étranger.

Les colonies doivent avoir la possibilité de distribuer par leurs propres moyens les dons qu'elles reçoivent en faveur de leurs frères en détresse. Ce n'est pas assez de faciliter l'œuvre d'assistance entrepris par les philanthropes étrangers et par les colonies arméniennes. Les dirigeants actuels d'Erivan doivent oublier les principes roges pour atténuer eux-mêmes les souffrances du peuple. Pour ce il importe au premier chef de mettre un terme au régime de terreur.

Combien différente était la politique de M. Vénizelos. Nous devons défendre,

DERNIÈRE HEURE

Au palais de Buckingham

Le gouvernement d'Angora a promulgué la dissolution du groupe des enveristes à l'Assemblé nationale d'Angora et ce dans l'intérêt de la cause nationale.

Les partisans actifs de ce groupement seront exécutés et les membres auxiliaires seront défréés aux tribunaux d'indépendance.

Le maréchal Ali Fuad pacha, représentant du gouvernement kémaliste à Moscou, a eu une entrevue avec Tchitchérine pour lui demander, au nom de son gouvernement, de restreindre l'activité d'Enver en Russie.

A la Chambre des Communes
London, 5. — La Chambre des Communes s'est occupée aujourd'hui de la Conférence de Washington. Cette question a été abordée à la suite de la motion suivante de M. Cynes au nom du parti travailliste :

« La Chambre des Communes approuve chaleureusement la conférence internationale de Washington et a confiance que de suprêmes efforts seront déployés pour arriver à une entente propre à assurer la réduction essentielle et progressive de la lourde charge des armements. »

M. Chamberlain a déclaré que l'invitation du président Harding adressée à toutes les nations du monde a été accueillie en Angleterre avec une gratitude unanime.

Le gouvernement britannique a attaché une importance telle que dans les circonstances difficiles actuelles il a consenti à l'absence de M. Lloyd George. »

(T. S. F.)

Conseil des ministres

Le conseil des ministres s'est réuni hier sous la présidence du grand-vizir Tevfik pacha et s'est occupé de questions financières et judiciaires.

Le parti socialiste en Italie

Rome, 4. T.H.R. — Les journaux consacrent des colonnes entières à la grande cérémonie nationale et observent avec satisfaction l'adhésion manifeste du parti socialiste dans les administrations communales socialistes.

qui sera prochainement projeté au
CINÉ-AMPHI

L'œuvre la plus célèbre, la plus populaire
qui ait jamais été adaptée à l'écran

La vie drôle et la vie triste

Filous

Le nommé Fritz, demeurant rue Vénédik, Pétra, accompagné d'un autre individu, se présentait avant-hier, comme client, au magasin de M. Arşenek, marchand d'étoffes, Youssoufan han, rue Tchakmakdjian. Il se fit montrer plusieurs pièces.

Comme il tardait à fixer son choix, M. Arşenek alla vers un autre client qui demandait également à être servi.

Fritz et son compagnon, qui n'attendaient que cela, s'emparèrent d'une étoffe et fléter sans que leur sort fut remarqué.

La police recherche les deux voleurs.

Désespoir d'amour

La jeune Marica, domestique au service de M. W., à Taxin, se laissa conter fleurette par un certain M. Albert. Au commencement, cela marcha très bien. Mais bientôt Marica constatait chez son amant une froideur qui allait en augmentant.

Un jour elle lui demanda quand il allait épouser.

M. Albert, qui ne comptait nullement réparer le tort qu'il avait fait à Marica, donna une réponse évasive. Et même, après ce jour, la jeune fille ne le revit plus.

Ne pouvant se consoler de cet abandon, Marica se rendit au quai de Dolmabahçeh où elle se jeta à la mer. Heureusement, elle put être repêchée à temps.

Il faut espérer qu'après cette preuve d'amour que Marica lui a donné, M. Albert se montra plus disposé à faire à la demande si l'gitime de la désespérée.

Un bébé sur le trottoir

Jeudi, vers 2 h. du matin, des gardiens de nuit découvraient sur le trottoir, rue Vérité-Batan, quartier de Ste-Sophie, Stamboul, le cadavre d'un nouveau-né. Le bébé avait été étouffé à l'aide d'un mouchoir qu'il portait encore au cou.

La police informe.

Un chauffeur habile

Un certain M. Oanik et un de ses amis prenaient l'autre soir une automobile conduite par le chauffeur Mirhan, en vue de se rendre à Pancaldi.

Il sembla que Mirhan fut novice en l'art de conduire les autos. A un moment donné la voiture cogna contre un mur. Les glaces voient en éclats, et M. Oanik et son ami furent assez sérieusement blessés.

Attaque d'une auto par quatre individus armés

Une auto passant avant-hier soir rue Findjandji fut attaquée soudain par 4 individus qui, revolver au poing, ordonnaient au chauffeur de s'arrêter.

Celui-ci obéit.

Les inconus fouillèrent le chauffeur et le dépouillèrent de son argent ainsi que d'une montre-bracelet.

Ayant constaté qu'il n'y avait aucune autre personne dans l'auto, ils se retournèrent.

Le chauffeur, pensant que les quatre individus traverseraient probablement le pont, donna leur signalement à l'agent de police Salim effendi, de garde ce soir là, à Eminé-Eküme.

Une demi-heure après, l'agent voyait arriver sur la place du pont quatre hommes répondant au signalement du chauffeur.

— Arrêtez vous ! s'écria Salim effendi. Ces hommes s'arrêteront. Mais au même instant, l'un d'eux sortit un revolver et le braqua sur l'agent de police :

— Laissez-nous passer, dit-il en langue roumaine ou tu es mort !

Pour toute réponse, Salim effendi sortit à son tour son revolver et tira un coup.

La balle atteignit celi qui s'était exprimé en roumain. L'homme tomba, dangereusement blessé.

Deux des individus furent arrêtés et conduits au poste.

Quant au troisième, il réussit à s'échapper.

Le blessé fut transporté à l'hôpital de Djerrah-Pacha.

Le procès Chevket bey

Chah-Ismail

C'est aujourd'hui que commence à la cour criminelle le procès de Chevket bey, meurtre de Chah-Ismail.

Le procureur-général près la cour d'appel a ordonné toutes les mesures nécessaires, en vue de maintenir l'ordre.

Le nombre des personnes autorisées à assister aux débats sera limité. En outre, tout le monde, avant de pénétrer dans la salle des séances, sera fouillé.

Mrs Saadi et Fehmi bey, ont accepté de défendre l'accusé.

Fehmi bey s'est rendu vendredi à la maison d'arrêt et a vu Chevket bey.

Incidens

Un commencement d'incendie s'est déclaré à Ouzkoy, rue Mortchine, au dessus de l'épicierie tenue par un certain Yani. Grâce aux mesures prises à temps, le feu a pu être éteint.

THE YAVROUAN aromé et économique en vente chez toutes les épiceries et pâtisseries, etc, spécialement chez les MAGASINS MUNICIPAUX DE RAVITAILLEMENT à Pétra Yeni-Tcharchi, Ak-Sérai, Phanar (Corne d'Or) Eyoub, Cassim Pacha, Arnaoutkeuy, Scutari, Couscoundjouk, etc. Chaque dix paquets donnent droit à un paquet gratuit.

MOUVEMENT DU PORT

CONSTANTINOPLE SHIPPING & FUEL Co Ltd

(Inc. Theo. Reppen)

Johnston Line Ltd

Service Continent Levant

Le sis **POMARON** est attendu d'Anvers et Liverpool vers le 10 nov., et chargera pour Bourgas, Varna, Constantza, Galatz et Braila.

Le sis **DROMORE** est attendu d'Anvers fin novembre.

Le sis **PORTINGLIS** en charge à Anvers commençant novembre.

Service de retour

Le sis **VENICE** est attendu du Danube vers le 5 novembre et chargera pour Dunkerque et le Continent.

Le sis **AVIEMORE** est attendu incessamment du Danube.

Le sis **WINGATE** en charge au Danube.

Prince Line Ltd.

Le sis **CASTELLANO** est attendu de New-York dans la seconde quinzaine de novembre.

Le sis **ORISTANO** quittera New-York directement pour Constantinople vers le 25 novembre.

Svenska Orient Linjen

Le sis **SULINA** est attendu de la Scandinavie et d'Anvers dans la seconde quinzaine de novembre.

Le sis **JAEFA** charge aux ports Scandinaves pour le Levant.

Le bateau **ANDROS** attendu en notre port le lundi 7 nov. partira mardi 8 nov. à 2 h.p.m. pour VARNA acceptant des passagers et marchandises.

Pour tous renseignements s'adresser à la Compagnie de Navigation Nationale de Grèce Arabian Han, 1er étage.

Téléphone: Pétra 3240 - 3241.

National Steam Navigation Co Ltd of Greece

Ligne Varna

Le bateau de luxe **ANDROS** attendu en notre port le lundi 7 nov. partira mardi 8 nov. à 2 h.p.m. pour VARNA acceptant des passagers et marchandises.

Pour tous renseignements s'adresser à la Compagnie de Navigation Nationale de Grèce Arabian Han, 1er étage.

Corps d'Occupation français de Constantinople

Avis de Vente aux Enchères Publiques

Il sera procédé aux dates et aux lieux ci-après indiqués, aux ventes aux Enchères Publiques, par lots, de divers matériels réformés, provenant de l'Armée Française, savoir :

Le jeudi 3 Novembre 1921, à partir de 9 h. du matin à l'Hôpital de Gul-Hané — matériel du Service de Santé.

Lots 1 à 6 effets de couchage, chaussures.

Lots 9, 10 et 13 effets d'hôpital, débris de tissus.

Lots 7, 8, 11 et 12 métiers divers (cuivre, fer battu, zinc).

Le jeudi 3 Novembre 1921, à partir de 14 heures à Gul-Hané, Baraquements du Centre de Distribution — matériel du Service des Subsistances.

Lots 1 Ventilateurs

- > 2, 4, 5 Ferraille
- > 3 Poelerie
- > 6 Bascule
- > 7 Bâches
- > 8 Corbeilles de boulangerie
- > 9 Matériel électrique
- > 10, 11 Bidons et fûts
- > 12 Braise de boulangerie
- > 13 à 17 Denrées avariées
- > 18 Sac à hors service
- > 19 Denrées devenues sans emploi
- > 20 à 23 Fûts et bidons divers.

Le vendredi 4 Novembre de 9 h. 30 à 11 h. 15 et de 14 h. à 16 h. 30 à Gul-Hané, Baraquement du Centre de Distribution — matériel de l'Habillement.

Lots 1 à 16 Effets d'habillement ; capotes, vareuses, pantalons,

- > 17 à 19 Brodequins et sabots.
- > 20 Vêtements imperméables huilés
- > 21 Brètes, courroies
- > 22, 23 Chaussons
- > 24 à 34 Objets divers d'équipement
- > 35 Objets divers de camping
- > 36, 37, 38, 40, 41 Brosses, courroies, seaux en toile.

> 42 Casques

> 43 Cercles de caisses

> 44 Moulin à café

> 45, 46 Toiles de tentes

> 47, 52 Utensiles divers de camping

> 53 Tuyau pour poêle

> 54 Toile et corde d'emballage

> 55, 56 Couvertures

> 57 Moustiquaires

> 58, 59 Objets divers de couchage

Le lundi 7 Novembre de 9 à 11,30 et de 14 h. à 16 h. à Tchéragan — matériel du Génie.

Lots 1, 2, 3 Ferraille, tuyautage

> 4 à 7 Fers divers

> 8 à 9 Arrosoirs, seaux, outillage

> 20 Grillage

> 21, 22 Fil de fer

> 23 Roues de voiture ou de broquette

> 24 à 26 Récipients, fûts métalliques

> 27 Tôles ondulées

> 28 Rhéostat

Le mardi 8, mercredi 9, jeudi 10 et lundi 14 Novembre de 9 h. à 11 h. et de 14 h. à 16 h. 30 au Parc Automobile à Gul-Hané — matériel du Service Automobile.

Lots 1 Voiture touristique Laitl

> 2 à 6 Camions Bucat

> 7 à 23 Camionnettes Fiat

> 24 à 28 Bus Autobus Sanitäts Fiat-Ford

> 29 à 53 Voitures touristiques ouvertes de toutes marques

> 54 à 59 Voitures touristiques fermées

> 60 à 66 Motocyclettes

Le mercredi 16 Novembre toute la journée à partir de 10 h. 30 à l'Ecadrière B. R. 51 à San-Sébastien — matériel du Service Aéronautique.

Lots 1 à 3 Déchets de métaux divers : fer, tôle, zinc, aluminium

> 4 Débris de tôle

> 5 Débris de caoutchouc

> 6 Outillage divers

> 7 Enveloppes, autos usagées

> 8 Bidons, boîtes diverses

> 9 Ressorts d'autos

> 10 Roues jantes d'autos

FEUILLETON DU «BOSPHORE» (No. 7)

PRINCESSE LOUISE DE BELGIQUE

Autour des trônes

que j'ai vu tomber

* Die That ist überall entschiedend. *

GOTHE.

(Suite)

IV

LE ROI

En arrivant au pouvoir, le roi Léopold II ne songea pas à réunir autour de lui une élite qui l'aurait inspiré. Il n'avait ni les ressources d'hommes que trouva un Louis XIV, ni celles que son exemple développa dans son royaume. La Belgique était encore un Etat adolescent et dont la croissance exigeait les soins d'une main habile et exclusive.

- > 11 Radiateurs, réservoirs
- > 12 Fourneaux, poêles à pétrole
- > 13 Peaux de chèvre vertes canadiennes
- > 14 Camionnettes
- > 15 Motocyclettes
- > 16 Remorque à 2 roues.

Il sera perçu, pour les frais, 7,50 ogo en sus du prix d'achat.

Les frais de douane seront à la charge des acheteurs.

Les paiements se feront en Livres Turques intégralement et immédiatement après la vente.

Les lots peuvent être visités, dès maintenant aux endroits fixés ci-dessus pour les ventes, tous les jours, le matin de 9 h. à 11 h. et l'après-midi de 14 h. à 16 h. 30, sous réserves des restrictions que les chefs de service intéressés auraient besoin d'y apporter.

Le Payer Particular de la Base de Constantinop (Signé) : G. BRUNET

Avis aux médecins

Traitemen
des malades

Les hommes civilisés introduisent dans leur corps avec la viande, les œufs, le cacao, le chocolat et autres aliments riche en acides azotés, l'acide urique qui provoque les maladies et favorise l'amincissement de la mort prématurée (Professeur Ch. Tchernoff, Haïfa, etc.). Pourtant 40% de ces personnes me leçons enregistrés par le Département de Médecine le 18 août 1915 ont démontré que le Kaledjuïd Dr. Kalenitchenko, dissout et expulse rapidement l'acide urique, comme l'eau chaude dissout le sucre et que l'organisme purifie de l'acide urique, combat par lui-même les maladies, comme par exemple : 1. « Avant le traitement dans l'urine d'un malade, il y avait de l'acide urique 4.27 pour mille. Après l'emploi du Kaledjuïd, l'acide urique qui se trouvait bien dilué » (Dr Dobriansky, Varsovie). 2. Kaledjuïd m'a donné des résultats incontestables chez les neuroasthéniques et les impuissants (Dr Yacobson, l'Hôpital Bulgar). 3. R. Z. est un neuroasthénique après avoir pris Kaledjuïd il dit : « Je suis rajeuni de 20 ans et je suis de nouveau un homme (Dr Osganian, Sakiz Agache). 4. M. E. anémique profonde était alors 2 à 3 mois et devenu comme un squelette. Après Kaledjuïd il a guéri et gagné 5 kilos dans 24 jours (Dr M. Cohen Haskeny).

Kaledjuïd Dr. Kalenitchenko

(l'extrait des glandes séminales) récompensé par 4 gr. prix, 4 gr. méd. d'or est en vente dans les pharmacies et nos dépôts : 1) Rue de Brousse 23 appart. 2 Constantinople. 2) Alexandrie, Rue Artificielle No. 6.

Gratuitement la brochure détaillée

Prix réduit 185 p. flac.

AMIDON COLMAN
L'amidon qui donne le meilleur brillant au Lingé



Dépôt Général : J. & J. COLMAN LTD
Constantinople Agency, Stamboul Sanassar Han

Demandez-le toujours

Depot General : J. & J. COLMAN LTD
Constantinople Agency, Stamboul Sanassar Han

HOTEL IMPÉRIAL

Thérapia

Il sera ouvert toute la saison d'hiver

LA DIRECTION

GRAND ÉTABLISSEMENT

J. ANANIADIS

STAMBOL, Ananiadis Han, Bagtché-Capou.

HAUTES NOUVEAUTÉS

ETOFFES ANGLAISES

Draperies - Soieries - Loutres - Lainages - Velours de

laine - Bonneterie - Cotonnades - Mercerie

Blanc - Toiles et Batistes

Riches assortiments pour trousseaux

CIES D'ASSURANCES INCENDIE-MARITIME

THE NEW ZEALAND INSURANCE CO LTD

THE PALATINE INSURANCE CO LTD

AGENTS GENERAUX

WALTER SEAGER & CO LTD

Galata Techinili Rihim Han 4me étage

TELEPHONE PERA 381

SOCIÉTÉ DE COMMERCE RUSSE

Grand'Rue de Pétra 58-60 (coin Rue Misk)

Grande Liquidation d'un grand lot

d'Objets d'occasion des

REFUGIÉS RUSSES

comportant un grand choix; or, argent, brillants, fourrures, tapis, articles de confection et de ménage etc.

VINS DU CAUCASE

E. C. PAUER & C^{IE}

Siège Central: GENÈS

SUCCURSALES : Milan, Naples, Trieste, Flume, Prague, Vienne Budapest, Zurich, Marseille, Barcelone, Smyrne, Samson.

DIRECTION GENERALE POUR L'ORIENT

Erzroum Han, Stamboul, Téléphone : Stamboul 1175.

Représentants exclusifs des :

J. ARON & CO INC. (New-York)

Exportation de TOUS les produits américains

Unione Steariniera Lanza GENÈS. Les plus grandes fabriques de bougies et savons

J. Pradon et Cie. MARSEILLE. Coloniaux, sucre, riz et tous les produits français.

Santos Amaral Lida LISBONNE. La bien renommée fabrique de sardines et de conserves alimentaires.

Fabrique Galetine de TURIN. Les fameux chocolats « Stelone » biscuits et cacao etc., etc.

Avant de placer vos ordres pour n'importe quel article téléphonez à St. 1175

CONCURRENCE A TOUS LES TAILLEURS AU RAFFINÉ

Appt. Damadian au coin d'Asmali Mesdjid

Grand'rue de Pétra

DEMANDEZ PARTOUT LE

Chocolat TALMONE au lait

« Le meilleur ! » Le plus riche en Beurre et Lait

Représentant général : MARIO BIGLIOTTA.

Dépôts et Bureau : Moumoune Nomico Han, St. Galata. Téléphone P. 2907

Nos Corseis

ceintures et soutiens élastiques

forment une taille

coupe à élégante

Essayer-les:

Vous en seriez ravi

J. Rousset Paris:

Rue Cadet 26

10, Place du Tunnel. Pétra.

« Magnifiques ceintures élastiques à partir de 6 Ltq.